

## L'EGALITÉ

Revue Politique et Littéraire illustrée.

Editeur-propriétaire : WILFRID GASCON,

Saint-Jérôme (Terrebonne) P. Q.

A l'avenir, l'abonnement à l'«EGALITÉ» sera renouvelable tous les trois mois au prix uniforme de 25c. tsut dans le Canada, primecomprise. Les abonnés en dehors de St-Jérôme devront joindre à leur demande 5 CENTS pour frais d'expédition de la prime.

Au mois, 10 cts par mois; la prime est envoyée avec le reçu du troisième mois.

L'ouvrage que nous donnons en prime se vend 20 et 25 cents en Amérique, chez tous les libraires. Le coût de l'abonnement à la revue se trouve donc entièrement compensé.

On peut se procurer tous les numéros de diverses séries du Panorama en nous envoyant, chaque semaine, le COUPON-PRIME accompagné de 15 cts en argent (ou en timbres).

## Prenez note

M. Chs. Desjardins, 206, rue Wolfe, est notre agent-général pour Montréal et la banlieue. Il est autorisé à prendre des abonnements et à en percevoir le prix.

Nos abonnements, dans la ville de Montréal, sont payables mensuellement à notre agent—(10 cents par mois)—ou en bloc par lettre fermée adressée directement à nos bureaux.

Envoi d'un spécimen gratuit sur demande.

Publié par W. Gascon et imprimé à l'Imprimerie Commerciale, à St-Jérôme, P. Q.

## “ Le Canada-Français ” et la réforme scolaire

Notre excellent confrère de Saint-Jean devient de plus en plus épatant.

C'est étonnant comme il y a eu toujours parmi nous des gens qui mollissent et qui flanchent au moment psychologique. A les entendre déclamer avant l'action, crier sur tous les tons qu'il faut ceci, qu'il faut cela, qu'on fera ceci, qu'on fera cela et rien de moins, on dirait que ces braillards vont remuer ciel et terre. Mais mettez-les à même d'exécuter ce qu'ils ont juré sur leur âme d'accomplir, vous les voyez, d'abord, changer de couleur, hésiter, bredouiller, s'attendrir, puis lâcher à peu près tout, si bien que, comme le dit le fabuliste, la montagne en travail n'enfante qu'une souris.

Il était entendu, n'est-ce pas, que si les libéraux étaient portés au pouvoir, on s'engageait à remplacer le Conseil de l'Instruction publique par un ministère pour arriver plus sûrement, et surtout plus promptement, à réformer tout le système d'enseignement et d'éducation, depuis l'école élémentaire jusqu'aux études classiques, mais surtout l'école élémentaire.

Il paraît qu'en effet, le cabinet libéral est bien décidé à créer ce ministère, le désiré de la nation.

Cette perspective est bien de nature à réjouir les pères de famille convaincus qu'il faut une réforme du système scolaire dans cette province, et qu'avec le conseil que nous avons actuellement aucun progrès n'est à espérer dans ce domaine. Et l'on se repose en paix sur la foi que le fameux ministère sera là pour faire la besogne désirée. Mais, ô erreur colossale! ce ministère d'initiative, ce ministère d'action que tout le monde attendait et qui se faisait vraiment attendre, ne sera guère qu'un rouage nouveau ajouté à la vieille machine, une espèce de tampon protecteur destiné à amortir les coups venant du dehors et pour prolonger indéfiniment l'existence de l'antique relique.